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Anwesend 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Hauser, Hans-Robert     
Helm-Becker, Ansgar     
Kanka, Christian     
Lieber, Karin     
Moerchel, Bettina     
Müller, Ilse     
Saebel, Heike     
Schmitz, Markus     
Vollmer, Peter     
Wetter, Markus S.     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Mehler, Kurt     
Moerchel, Christian Dr.   (ab TOP 2) 
von Stuhr, Jürgen Prof. Dr.     
 
- Berichterstattung 
 
Frau Körner und Frau Mantay 
Frau Klein 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Jörger-Kessel, Cornelia     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Ünal, Zorlu     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. AK Gewaltprävention der Mombacher Stadtteilrunde 
 
2. Planungen Hochstraße 
 
 
Anträge 
 
3. Beleuchtung Bezirkssportanlage (SPD) 
 
4. Barrierefreiheit Bahnhof Mombach (SPD) 
 
5. Weiterer E-Bus zur IGS Bretzenheim (FDP) 
 
6. Integrierte Gesamtschule (FDP) 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
7. Schulwegsicherheit Pestalozzi-Schule (FDP) 
 
9. Entwicklung Gelände Nestlé (SPD) 
 
10. Nutzung ehem. Cargill (SPD) 
 
11. Schulstandort Mombach (SPD) 
 
12. Baulicher Zustand Feuerwehrgerätehaus (Grüne) 
 
13. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
14. Sachstandsberichte 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
16. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 AK Gewaltprävention der Mombacher Stadtteilrunde 

- Berichterstattung - 
 
Im Rahmen ihrer Berichterstattung sprechen Frau Körner und Frau Mantay u. a. Folgendes an: 
 

 Die Idee, einen solchen AK zu gründen entstand in der Stadtteilrunde. 
 Ursachen für eine Notwendigkeit dazu liegen vor allem in folgenden Faktoren: hohe 

Kinderarmut, viele SGB-II-Empfänger, Gewalt in Familien, Verhaltensprobleme bei Schü-
lern und deren Eltern. 

 Es wurde als erste Maßnahme das Konfliktlösungsprogramm „Mut tut gut“ erfolgreich 
durchgeführt. 

 Es kamen Streetworker zum Einsatz. Dies ist jedoch nicht von hoher Nachhaltigkeit. 
 Ziel ist es, nachhaltig Verhaltensweisen zu lernen, die überall angewendet werden kön-

nen. Dies wenn möglich unter einem Label, unter dem verschiedene Angebote ver-
schiedenen Adressaten offeriert werden können. 

 Es ist wichtig eine Vielzahl von Institutionen (bspw. Vereine) mit einzubinden. 
 Aktuell ist man in einer Konsens- und Konzeptionierungsphase mit Unterstützung durch 

die Stiftung Kinder- und Jugendhilfe (befristet auf 1 Jahr). 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung und sagt die Unterstützung 
des Ortsbeirates zu. 
 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Planungen Hochstraße 

-Berichterstattung- 
 
Bitte die Vorlage 0129/2018 aus der letzten Sitzung mitbringen. 

 
Frau Klein stellt anhand zweier Präsentationen die Planungen (BV 0129/2018) bei den einzel-
nen Knotenpunkten vor und spricht u. a. Folgendes an: 
 

 Für die komplette Sperrung der Hochbrücke liegt kein konkretes Datum vor, sie steht 
unter Beobachtung und wird regelmäßig auf ihren Zustand hin überprüft. 
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 Man beabsichtigt, im Sommer 2018 vorbereitende Verkehrsmaßnahmen umzusetzen, 
auch unter dem Aspekt, dass die DB 2019 Baumaßnahmen plant. 

 Es ist aktuell nicht daran gedacht, den Bahnübergang Hartmühlenweg wieder zu öffnen. 
 Die geplanten Maßnahmen sind noch nicht ausgeschrieben. 
 Im Bereich KP 1 kommt evtl. auch eine kreiselähnliche Lösung in Frage. 
 Es wird geprüft, ob von der Zwerchallee her 2 Rechtsabbiegespuren Richtung Gonsen-

heim und Mombach eingerichtet werden. 
 Es wird geprüft, ob die Fahrspur vor QVF freigegeben werden kann. 
 Es gibt noch keine konkreten Pläne für Änderungen/Ergänzungen der Radwege. 
 Ggf. wird es noch eine weitere Bürgerinformation geben. 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage einstimmig bei 2 Enthaltungen zu. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Beleuchtung Bezirkssportanlage (SPD) 

Vorlage: 0423/2018 
 
Herr Kanka begründet den Antrag und ergänzt, dass die Beleuchtung nicht die ganze Nacht in 
Betrieb sein müsse. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Barrierefreiheit Bahnhof Mombach (SPD) 

Vorlage: 0425/2018 
 
Herr Böcher begründet den Antrag. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Helm-Becker wird der Tenor wie folgt ergänzt: 
 
„ die Verwaltung wird daher gebeten zu prüfen, ob gegenüber der DB ein grundsätzlicher An-
spruch auf Barrierefreiheit durchsetzbar ist und nicht zumindest die Treppenläufe ….“  
 
Dem so ergänzten Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Weiterer E-Bus zur IGS Bretzenheim (FDP) 

Vorlage: 0458/2018 
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Dem von Herrn Gerz begründeten Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Integrierte Gesamtschule (FDP) 

Vorlage: 0459/2018 
 
Herr Vollmer begründet den Antrag, Herr Helm-Becker ergänzt, dass Mombach auf jeden Fall 
eine weiterführende Schule braucht. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Müller fragt, welche Dienststelle für die Reinigung des Weges „Am Blauel“ zuständig ist. 
Der Weg befindet sich regelmäßig in einem vermüllten Zustand und anscheinend ist niemand 
zuständig.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 7 Schulwegsicherheit Pestalozzi-Schule (FDP) 

Vorlage: 0460/2018 
 
Die Antwort wird nachgereicht.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Entwicklung Gelände Nestlé (SPD) 

Vorlage: 0426/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 02.03.18.  
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Punkt 10 Nutzung ehem. Cargill (SPD) 
Vorlage: 0427/2018 

 
Es wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Schulstandort Mombach (SPD) 

Vorlage: 0428/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernats IV vom 05.03.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Baulicher Zustand Feuerwehrgerätehaus (Grüne) 

Vorlage: 0452/2018 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass dieses Thema in der letzten Ortsvorsteherbesprechung behan-
delt wurde. 
 
Das Gerätehaus der FF Mombach wurde ertüchtigt (Dach) und es ist vorgesehen, im April 2 
Abgassauganlagen zu installieren. Darüberhinaus besteht kein akuter Handlungsbedarf. 
 
Die Zusammenlegung der FF von Gonsenheim und Mombach ist obsolet, es erfolgt auch kein 
Gerätehausneubau.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Sachstandsberichte 
 
Keine Vorlagen.  
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Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
Die Vorsitzende unterbreitet zwei Vorschläge zur Förderung (mombach.de und Adventsbasar), 
über die in der nächsten Sitzung abgestimmt werden soll.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Lossen-Geißler                                            gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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